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Прямая трансляция 
пройдет 
на странице Facebook 
Астана қаласы «Есіл» 
ауданы әкімінің аппараты

«Сергек» уходит. 
Что будет вместо него? 
Управлять уличными камерами в столице будет 
искусственный интеллект. Систему видеонаблюдения 
«Сергек» намерены заменить новым проектом, 
управление которым возьмет на себя компания из ОАЭ.

Браво, Нацгвардия!

Видеоролик о книге

15 февраля в 19.00 в торговом центре «Хан Шатыр» 
пройдет яркий флешмоб с участием Ансамбля песни 
и танца, образцово-показательного оркестра и роты 
Почетного караула Национальной гвардии Республики 
Казахстан. 

Молодежь Астаны в возрасте от 11 до 17 лет может 
принять участие в республиканском конкурсе 
буктрейлеров «Читай. Твори. Думай: создавай 
и вдохновляй», который продлится до 21 февраля. 

В рамках акции 80-летия По-
беды в Великой Отечественной 
войне музыканты в форме ис-
полнят мелодии военных лет, 
патриотические и популярные 
композиции, а также произведения 
современной эстрады. Астанчане 

Буктрейлер - это короткий 
видеоролик, который представ-
ляет яркие моменты содержания 
книги. 

Для участия необходимо от-
править заявку и ссылку на свою 

В столице планируется заме-
нить систему видеонаблюдения 
«Сергек» на более современную. 
Известно, что новый проект пол-
ностью финансируется за счет 
частного партнера. Подробнее 
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об этом на внеочередной сессии 
маслихата сообщил руководитель 
Управления цифровизации и 
государственных услуг Астаны 
Дидар СУЛЕЙМАНОВ.

Продолжение на стр. 3

также могут увидеть с близкого 
расстояния (всего пять метров) 
показательное выступление - де-
филе роты Почетного караула с 
демонстрацией различных пере-
строений, владения карабином и 
высочайшей выправки. 

конкурсную работу на электронную 
почту: konkurs-booktrailer@mail.ru. 

Все подробности и правила 
участия доступны на сайте www.
ziyatker.org. Итоги конкурса будут 
объявлены 12 марта.

Полетели
Увидеть пестрых красивых бабочек, доставленных 
прямо с Филиппин и Коста-Рики, Индонезии 
и Малайзии, можно до 30 марта в столичном 
ТД «Азия Сити» на третьем этаже. 

Адрес: пр. Абылай хана, 27/3, каждый день с 11.00 до 20.00.
Стоимость взрослого билета - 2200 тенге, детского - 1800, 

детям до 4-х лет бесплатно. Студенческий билет - 2000 тенге, 
пенсионный - 1800.

Проведение экскурсии для школьных групп от 10 человек 
строго по предварительной записи со скидкой 10%. Многодет-
ным семьям скидка 15%.

По всем вопросам пишите в директ @tropical__butterflies.
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Бюро Мажилиса определило проект 
повестки предстоящего пленарного засе-
дания.

На обсуждение депутатов вносятся за-
конопроекты о ратификации Соглашения с 
Республикой Кипр о передаче осужденных 
лиц, а также изменения в Соглашение о Ев-
разийской группе по противодействию лега-
лизации преступных доходов и финансиро-
ванию терроризма и Положение о порядке 
формирования и исполнения бюджета орга-
низации.

 Во втором чтении мажилисмены рассмо-
трят законодательные поправки по вопро-
сам исключения излишней (чрезмерной) 
законодательной регламентации норм в об-
ласти здравоохранения. В ходе работы депу-
татами существенно доработаны отдельные 
нормы законопроекта. В частности, предло-
жено обеспечить лиц с нарушением слуха и 
не имеющим инвалидность слухопротезной 
помощью за счет местных бюджетов, а так-
же включить скрининговые исследования 
на раннее выявление онкологических за-
болеваний в перечень услуг, оказываемых в 
рамках гарантированного объема бесплат-
ной медицинской помощи.

Наряду с ними вносятся поправки, на-
правленные на запрет участия в азартных 
играх лиц, осужденных к наказанию, не свя-
занному с лишением свободы или лишению 
свободы условно.

Предусмотрены также нормы относи-
тельно запрета рекламы букмекерских кон-
тор или тотализаторов, размещенной на 
зданиях и сооружениях, за исключением ре-
кламы, расположенной внутри спортивных 
сооружений во время проведения спортив-
ных мероприятий, на онлайн-платформах 
и других СМИ, за исключением рекламы 
на интернет-ресурсах самих букмекерских 
контор и СМИ с исключительной спортив-
ной направленностью и на абонентские 
устройства сотовой связи.

В проект повестки включены также по-
ступившие в Мажилис новые законопроек-
ты и поправки Сената в Бюджетный кодекс.

Премьер-министр Олжас БЕКТЕНОВ в 
ходе рабочей поездки в Северо-Казахстан-
скую область провел республиканское со-
вещание по вопросам подготовки к павод-
ковому периоду. 

Согласно предварительному гидроло-
гическому прогнозу РГП «Казгидромет», 
погода в феврале ожидается теплой, с осад-
ками и перепадами температуры, из-за чего 
возможна ледяная корка. В марте прогно-
зируются потепление и обильные осадки, 
что увеличивает риск паводков. По данным 
Министерства экологии и природных ре-
сурсов, показатели влагозапасов в пределах 
и больше нормы наблюдаются в Северо-Ка-
захстанской, Акмолинской, Павлодарской, 
Карагандинской, Восточно-Казахстанской 
и областях Ұлытау, Абай, Жетісу, в западных 
частях Актюбинской, Атырауской, Манги-
стауской областей и в горно-предгорных 
районах Алматинской, Туркестанской, Жам-
былской областей. Вместе с тем глубина про-
мерзания почвы в ряде регионов меньше, 
чем в прошлом году. 

О внедрении цифровых решений на при-
мере новой информационной системы про-
гнозирования паводков Tasqyn проинфор-
мировал вице-министр цифрового развития, 
инноваций и аэрокосмической промышлен-
ности Малик ОЛЖАБЕКОВ. Моделирование 
разливов по ней ведется на 142 гидропостах 
по 128 участкам рек. Кроме того, автоматизи-
рована оперативная сводка по сбросам воды 
с водохранилищ и проведена интеграция с 
глобальной системой оповещения о наво-
днениях GloFAS, которая позволяет получать 
ранние уведомление о рисках.

По данным министра по чрезвычайным 
ситуациям Чингиса Аринова, на сегодня в 
паводкоопасной зоне находятся 1223 насе-
ленных пункта. Для их защиты возведено 
576 км защитных дамб и валов, отремон-
тировано и построено 822 км дренажных 
систем, каналов и арыков. Установлено и за-
менено 960 водопропускных сооружений на 
автомобильных и ж.-д. сообщениях. На опас-
ных участках 74 рек проведены работы по 
дноуглублению на площади порядка 500 км, 
берегоукреплению и очистке русел. Вместе 
с тем не во всех регионах превентивные ме-
роприятия завершены в полном объеме. Это 
было выявлено в ходе совместных проверок 
аппарата Правительства и МЧС. Контроль 
осуществляется Комитетом предупрежде-
ния ЧС, который будет принимать соответ-
ствующие меры, вплоть до административ-
ной ответственности акимов.

СОБЫТИЯ

ПРАВИТЕЛЬСТВО

ПАРЛАМЕНТ

На выставочной площадке  
ЭКСПО прошел фестиваль «Город 
рабочих профессий», объединивший 
будущих специалистов, работодате-
лей и организации профессиональ-
но-технического образования. Это 
первое масштабное мероприятие в 
рамках объявленного Главой госу-

Касым-Жомарт ТОКАЕВ посетил 
новое здание Архива Президента Ре-
спублики Казахстан. Его передисло-
кация из Алматы в столицу осущест-
вляется во исполнение поручения 
Главы государства. Это первый архив 
в Центральной Азии, который будет 
функционировать не только как хра-
нилище документального наследия 
страны, но и как образовательный и 
научно-методический центр.

Специализированное здание 
включает архивохранилища, лабора-
торный комплекс, интерактивный 
экспозиционный зал, читальный 
зал, рабочие кабинеты и админи-
стративные зоны. 24 архивохрани-
лища предназначены для хранения 
документов, аудиовизуальной до-
кументации, страхового фонда на 

ХРАНИТЬ ИСТОРИЮ, 
РАЗВИВАТЬ ИСКУССТВО
ГЛАВА ГОСУДАРСТВА ПОСЕТИЛ РЯД ОБЪЕКТОВ СТОЛИЦЫ.

микропленке и электронных доку-
ментов.

В Архиве Президента широко 
представлены документы полити-
ческой истории Казахстана начиная 
с 1918 года, отражающие становле-
ние суверенного государства, внеш-
нюю и внутреннюю политику, меж-
дународные отношения, процессы 
экономических преобразований 
и социально-культурное развитие 
страны.

Затем Касым-Жомарт Токаев оз-
накомился с ходом реконструкции 
Казахского национального универ-
ситета искусств имени К. Байсеито-
вой.

Главе государства сообщили, что 
благодаря обновлению площадь 
главного корпуса образовательного 
учреждения увеличилась на 10 тыс. 
кв. м, составив около 38 тыс. кв. м.

Модернизация здания вклю-
чала не только расширение про-

странства, но и создание новых 
специализированных аудиторий. 
Одним из ключевых новшеств ста-
ло открытие большого концертно-
го зала на 1100 мест, позволяющего 
проводить масштабные мероприя-
тия. Кроме того, в корпусе появи-
лись камерный зал для академи-
ческой музыки, репетиционные 
студии, галереи для выставок сту-
дентов и приглашенных художни-
ков.

ЛЮБОЙ ТРУД ЗАСЛУЖИВАЕТ УВАЖЕНИЯ
ПРЕЗИДЕНТ ПОБЫВАЛ НА ФЕСТИВАЛЕ «ГОРОД РАБОЧИХ ПРОФЕССИЙ».

дарства Касым-Жомартом Токаевым 
Года рабочих профессий.

Президент ознакомился с подго-
товкой специалистов для энергети-
ческой, горнорудной, металлургиче-
ской, нефтегазовой, строительной, 
сельскохозяйственной и других от-
раслей.

Он был проинформирован о 
преобразованиях в организациях 
профессионально-технического об-
разования, деятельность которых 
ориентирована на запросы рынка 
труда с учетом специфики регионов.

По мнению Главы государства, 
для реализации таких крупных про-

ектов, как строительство атомной 
электростанции, будут крайне вос-
требованы квалифицированные 
специалисты.

В ходе беседы с участниками фе-
стиваля Касым-Жомарт Токаев под-
черкнул, что любой труд заслужи-
вает уважения, и призвал молодых 
людей работать добросовестно.

Президент также прокоммен-
тировал ситуацию вокруг Украины, 
обратив внимание на важность со-
хранения стабильности как главной 
ценности нашей страны.

- Мы проводим идеологию 
«единство в многообразии». Несмо-
тря на то что мы принадлежим к 
разным национальностям и веро-
исповеданиям, мы одно общество, 
один народ. Призываю вас всех к по-
ниманию этого глубинного процес-
са. Только на этой основе мы достиг-
нем успеха. Сейчас много говорят 
об Украине. Мы с самого начала вы-
ступали за прекращение войны, за 
то, чтобы путем дипломатических 
переговоров прийти к согласию и 
соглашению. Наша позиция стано-
вится реальностью - две крупные 
державы начали политический диа-
лог. Это положительная тенденция, 
она пойдет на пользу и Казахстану, 
поэтому мы будем по мере возмож-
ности поддерживать ее, - сказал 
Президент.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

►Окончание. Начало на стр. 1

Как выяснилось, у акимата столицы 
13 марта заканчивается договор о ГЧП с 
интеллектуальной системой видеона-
блюдения «Сергек». Продлевать его да-
лее не намерены. 

Реализацией нового проекта займет-
ся международная компания Presight, 
входящая в холдинг G42 (ОАЭ), дого-
вор будет заключен на пять лет. Сумма 
частных инвестиций составит 53 млрд 
тенге, при этом участие казахстанских 
компаний составит 60% от общего объ-
ема работ.

- При формировании нового проек-
та были учтены недоработки текущего 
проекта. Так, например, в новом проекте 
большая часть аппаратно-программно-
го комплекса будет работать на посто-
янном электропитании для обеспече-
ния бесперебойной работоспособности. 
Также основная часть аппаратно-про-
граммного комплекса и камер общего 
видеонаблюдения будет подключена 
к оптической линии связи для обеспе-
чения бесперебойной передачи видео- 

Как отметил руководитель Управ-
ления охраны окружающей среды и 
природопользования Астаны Даулет 
ДОСКУЛОВ, тариф на услугу не ме-
нялся в течение пяти лет. Действую-
щий составляет 390 тенге в месяц на 
одного человека. 

В качестве аргумента руководи-
тель ведомства привел в пример Ал-
маты, где тариф сегодня составляет 
718 тенге. 

- В шести небольших городах стра-
ны с населением в среднем 300 тысяч 
человек тариф уже вырос до 400-500 
тенге. Непринятие своевременных 
мер приводит к критическим послед-
ствиям. Как вы знаете, летом 2024 
года в столице несвоевременный вы-
воз отходов вызвал недовольство го-
рожан. Причинами этого стали уве-
личение численности населения, рост 
объема твердых бытовых отходов, а 

также увеличение расходов, связан-
ных с их обслуживанием, - отметил 
Даулет Доскулов.

По его словам, расходы на вывоз 
мусора за последние пять лет вырос-
ли на 103%. В этой связи предложе-
но повысить тарифы до 637 тенге на 
одного жителя в благоустроенном 
секторе и 679 тенге - в неблагоустро-
енном.

При этом льготными скидками 
смогут воспользоваться семьи, вос-
питывающие детей с ограниченными 
возможностями, инвалиды детства, 
дети-сироты, а также многодетные 
семьи.

Все расчеты тарифа были прове-
рены аудиторами, проект по тарифам 
прошел публичные обсуждения на 
портале «Открытые НПА» и получил 
необходимые заключения.

Юлия МЕНДЕЦКАЯ

В семинаре приняли участие пред-
ставители Министерства просвещения 
РК, Национальной академии образова-
ния имени И. Алтынсарина, специали-
сты методических центров областей, 
городов Астаны, Алматы и Шымкента, 
государственных и частных организа-
ций образования.

- Согласно концепции воспитания, 
мы разделяли экологическое, физи-
ческое, национальное и нравственное 
воспитание. А в 2024-2025 учебном 
году под руководством Министерства 
просвещения, Национальной акаде-
мии образования имени И. Алтын-
сарина по каскадному методу была 
реконструирована и вновь внедрена в 
учебно-воспитательный процесс про-
грамма «Біртұтас тәрбие». В связи с 

Важные аспекты воспитания
В гимназии №90 имени К. Мухамедханова прошел 
республиканский семинар на тему «Біртұтас тәрбие: 
гармония национальных ценностей и современного 
общества».

этим руководители, заместители и 
специалисты управлений образования 
и методических центров в каждом ре-
гионе получили необходимые знания. 
Затем они обучили специалистов в 
своем регионе. В целях дальнейшего 
продолжения этого процесса и на ос-
нове программы «Біртұтас тәрбие» мы 
проводим республиканский семинар 
по организации эффективных путей 
интеграции национальных ценностей 
в дисциплину. На семинар приехали 
по три делегата от каждого региона, в 
общей сложности около 60 участни-
ков, - сообщил заместитель руководи-
теля методического центра Управле-
ния образования Астаны Жангельды 
АМИРГАЛИ.

В рамках семинара специалистами 
из разных регионов был проведен пе-
дагогический хакатон для обсуждения 
методов и приемов совместной работы 
по программе. Кроме того, была орга-
низована работа практических пло-
щадок по различным темам, а также 
пленарная сессия в формате Qundylyq 
talks.

Фото Оналхана ОНЕРХАНА

- В сегодняшней акции принима-
ют участие военнослужащие Сухо-
путных войск Казахстана, предста-
вители ветеранских организаций,  
учащиеся  столичных средних обще-
образовательных  школ и колледжей. 
В рамках соглашения между ми-
нистрами обороны и просвещения 
Казахстана  на базе нашего центра 
создан специальный орган, который 
будет  осуществлять  военно-патри-
отическое воспитание в организаци-
ях образования, а также взаимодей-
ствие  с Министерством обороны и 
другими  силовыми ведомствами 
по вопросам начальной военно-тех-
нологической подготовки и военно-
патриотического воспитания, - со-
общил  заместитель  генерального 
директора Национального научно-
практического центра физической 
культуры Министерства просвеще-
ния РК  Аркен ТАШУБАЕВ.

В рамках  мероприятия была про-
ведена выставка вооружений и во-
енной формы Вооруженных сил РК, 
концерт. Ветераны-интернационали-
сты поделились со школьниками вос-
поминаниями об  афганской войне. 

- После окончания училища я про-
ходил  службу  в Белорусском военном 
округе, в Витебской области, коман-
довал ротой в десантном полку. Пом-
ню, подняли ночью по тревоге, снача-

ла на «вертушке» прибыли в Минск, 
где был штаб округа, потом полетели 
в Ташкент, оттуда в Кабул. Там дали 
неделю на подготовку, изучение мест-
ных обычаев, после чего отправили в 
Кандагар, на войну. Командовал пара-
шютно-десантной ротой, воевал год и 
три месяца, потом был отпуск и снова 
Афган, где служил вплоть до выво-
да советских войск в 1989 году, - рас-
сказал ветеран Вооруженных сил РК  
Сарсенхан АЗИМБАЙУЛЫ.

- С 1987 по 1989 год я служил в 
101-м мотострелковом  полку в про-
винции Герат. Участвовали в рейдах, 
сопровождали колонны, - поделился 
воин-афганец Дулат САГИНДЫКОВ. 

- В этом году отмечается 80-летие 
Великой Победы. Однако ветеранов 
Великой Отечественной войны все 
меньше и меньше, а посему такая от-
ветственная работа, как патриоти-
ческое воспитание подрастающего 
поколения, лежит на нас, воинах-аф-
ганцах. Да, сейчас 21 век, новые тех-
нологии, искусственный интеллект, 
но старую истину: хочешь мира -  дер-
жи порох сухим - еще никто не отме-
нял. И обязанность защищать Родину 
с нас не снимается, - убежден ветеран 
боевых действий в Афганистане, На-
горном Карабахе, Таджикистане пол-
ковник в отставке Ербол СМАГУЛОВ.                  

Максим УДОД

«Сергек» уходит. Что будет вместо него? 

ПОМНИ ВОЙНУ
Воины-интернационалисты провели встречу 
с учащимися  столичных школ и колледжей. 
Патриотическое мероприятие, приуроченное к 
36-летию вывода советских войск из Афганистана, 
состоялось в Государственном военно-историческом 
музее Вооруженных сил РК.     

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ 
ГОРОДА АСТАНЫ

Согласно плану работы маслихата города Астаны, во второй декаде 
марта 2025 года планируется проведение сессии на тему «Перспективы 
комплексного развития транспортной системы города Астаны».

Предложения и вопросы по повестке дня просим направлять в аппа-
рат маслихата города. Тел. 55-66-35, эл. почта: astana@maslihat01.kz.

Т. ЗЕЙНҰЛҚАБДЕН, 
председатель маслихата города Астаны 

Новые тарифы на мусор
В столице почти в два раза подняли тариф на сбор и 
вывоз мусора. Соответствующее решение утвердили 
депутаты городского маслихата. 

 Среди них благоустройство, работа общественного транс-
порта и социальных учреждений, газификация и другие.

На встрече Талғат Рахманберді отметил, что на 2025 год за-
планирована реализация ряда проектов по благоустройству 
района.

- В частности, отремонтируют 36 контейнерных площа-
док, высадят более 500 деревьев, полностью благоустроят 
шоссе Алаш, включая устройство свыше 3 км тротуаров. Для 
усиления безопасности в районе установят 52 камеры видео-
наблюдения в 24 точках. В рамках развития дорожной инфра-
структуры планируется средний ремонт двух улиц - Досму-
хамедулы и Алаш, отсыпка фрезерованным материалом 12 
улиц, а также установка теплых остановок.

Акимат столичного района «Байқоңыр» продолжает рабо-
ту по развитию жилых массивов с учетом предложений и за-
просов жителей района.

Санжар ТАШИБАЙ

Слушаем Казгородок 
и Қоянды
В ходе встречи акима столичного района 
«Байқоңыр» Талғата РАХМАНБЕРДІ  
с жителями жилого массива Казгородок 
и дачного массива Қоянды обсудили 
актуальные вопросы, волнующие местных 
жителей.

потока. На текущий момент для про-
смотра камер используется порядка 4-5 
систем видеопотока, что затрудняет 
работу операторов, - отметил Дидар Су-
лейманов.

В новом проекте будет предусмотре-
на единая система передачи видеопото-
ка. Инфраструктура под управлением 
искусственного интеллекта обеспечит 
бесшовное функционирование систе-
мы в русле концепции Smart City (ум-
ный город). 

Как отметили в ведомстве, в проекте 
предусмотрены 22 тыс. камер общего 
видеонаблюдения, 732 аппаратно-про-
граммных комплекса (АПК) на пере-
крестках, 470 АПК на линейных участ-
ках. Власти ожидают, что современные 
камеры смогут фиксировать 15 видов 
нарушений ПДД и вести 35 видов ви-
деоаналитики. В рамках проекта будет 
создан ситуационный центр обработки 
данных, который обеспечит 100-про-
центное видеонаблюдение в местах 
скопления людей и повысит уровень до-
рожной и общественной безопасности. 
Центр объединит в себе оперативные 

коммунальные службы для быстрого 
реагирования на любые инциденты. 
Искусственный интеллект поможет 
эффективно управлять трафиком, а 
анализ больших данных оптимизирует 
городские процессы. 

Новые камеры смогут фиксировать 
следующие типы основных нарушений:

- фиксация разговоров по телефону 
за рулем;

- обнаружение непристегнутого 
ремня безопасности;

- выезд на занятый перекресток;
- поворот со второй полосы;
- остановка в неположенном месте;
- непредоставление преимущества 

пешеходам;
- определение типа ТС (легковое, 

грузовое, марка, цвет);
- обнаружение падения людей;
- выявление драки;
- обнаружение оружия;
- фиксация курения в неположен-

ных местах;
- выявление несанкционированных 

свалок;
- обнаружение бродячих животных.

В рамках встреч подробно рассмотрели способы пере-
дачи инфекционных заболеваний, а также дали рекомен-
дации по использованию одноразовых масок.

Особое внимание было уделено важности соблюдения 
простых, но эффективных правил, таких как правильное 
ношение масок в общественных местах, их своевремен-
ная замена и правильная утилизация. Кроме того, специа-
листы объяснили, как важно мыть руки, избегать контак-
та с больными и поддерживать иммунитет на должном 
уровне.

Лекции полезны не только для подростков, но и для 
взрослых, ведь профилактика заболеваний актуальна в 
любой возрастной группе. Молодежный центр здоровья 
«Шуак» продолжает свою работу по просвещению населе-
ния и созданию здоровой среды для всех.

Иммунитет против 
ОРВИ и гриппа

Психологи и специалисты  
по социальной работе в сфере 
здравоохранения Молодежного центра 
здоровья «Шуак» провели серию 
лекций, направленных на повышение 
осведомленности о профилактике ОРВИ 
и гриппа. 
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в е ч е р н я я  а с т а н а

 В ходе встречи гости ознако-
мились с образовательным про-
цессом и материально-техни-
ческим оснащением колледжа, 
посетили центры компетенций, 
лаборатории и мастерские. 

Строительно-
технический колледж 
Астаны был основан 
в 1969 году для 
подготовки рабочих 
кадров для предприятия 
«Целиноградтяжстрой». 
10 августа 1999 года 
учебное заведение было 
переименовано в ПТШ-1, 
а в 2012-м организован 
строительно-
технический колледж. 
Здесь обучаются 
756 человек из всех 
регионов Казахстана, 
ежегодно выпускается 
около 300 выпускников 
и 82,5% из них 
трудоустраиваются.

В автослесарной учащие-
ся под руководством мастера 
производственного обучения 
продемонстрировали проце-
дуру обработки металла, сбор-
ку, регулировку, наладку узлов 
различных механизмов. Так-
же показали, как проводится 
слесарный ремонт, а это целый 
комплекс работ, направлен-
ных на устранение поломок, 
которые были обнаружены во 
время проведения диагности-
ки или эксплуатации автомо-
биля.

В мастерской по специально-
сти «Электроснабжение» ребята 
своими руками собрали стенд 
трехфазного двигателя. Гостям 
предоставили возможность са-
мим протестировать знания ав-
тодвигателя. 

КАК ВОЗРОДИТЬ ПРЕСТИЖ ПРОФЕССИИ 
В строительно-техническом колледже с целью повышения статуса 
рабочей профессии и интереса молодежи к техническим и рабочим 
специальностям прошла встреча членов совета по образованию 
и здравоохранению столичного филиала партии Amanat с учащимися 
и преподавателями.

Участники мероприятия по-
сетили учебный полигон для 
электромонтажников и стали 
свидетелями подготовки уча-
щихся колледжа к чемпиона-
ту WorldSkills по компетенции 
«Электромонтаж». Ребята про-
демонстрировали, как проводят 
электропроводку для жилых и 
нежилых помещений, умного 
дома, технических зданий.

Мастерская по сварочному 
делу помогает овладеть секре-
тами электрической и газовой 
сварки.

В лаборатории по мебель-
ному производству учащиеся 

получают квалификацию мас-
тера столярного и мебельного 
производства. Здесь обучаются 
конструированию, изготовле-
нию и ремонту шаблонов и при-
способлений для изготовления 
столярных и мебельных изде-
лий. 

В 2023 году в колледже от-
крылась новая специальность - 
«Управление недвижимостью», 
квалификация «Хаус-мастер», 
которая включает в себя обуче-
ние трем компетенциям - элект-
рогазосварщика, слесаря-сан-
техника и монтажника систем 
освещения.

Почему ребята выбрали 
именно рабочую специаль-
ность? Об этом нашему корре-
спонденту рассказали учащие-
ся Дамир ЕРЕЖЕПОВ и Казбек 
КАЗБЕКОВ.

- Я учусь на втором курсе 
на электромонтажника. С дет-
ства люблю чинить и собирать 
технику. Дома папа учил меня 
ремонтировать бытовые элек-
троприборы. Самостоятельно 
могу починить электрочайник, 
заменить розетку, ну и многое 
другое. Только к трансформа-
тору пока не допускают - нуж-
на серьезная подготовка. Когда 
закончу колледж, у меня будут 
две специальности - электро-
монтажника и автоэлектрика, - 
сказал Дамир.

- Тоже хочу стать электро-
монтажником, потому что счи-
таю, что эта профессия в нашей 
стране востребована. Буду зани-
маться установкой и наладкой 
электрического оборудования 

в промышленных, жилых, ком-
мерческих, офисных объектах, 
- поделился планами Казбек. 

С 2014 года колледж 
является единственным 
учебным учреждением 
в столице, работающим 
в области строительства 
на основе системы 
инклюзивного 
образования, 
где каждому 
особому ребенку 
предоставляется 
возможность получить 
образование 
и профессию. 

В рамках инклюзивного 
обу чения ребята учатся 1 год и 
10 месяцев по специальности 
«Строительство и эксплуатация 
зданий и сооружений». 

Мастер производственного 
обучения Антонина ШИПИЛО-
ВА поделилась своим видением 
будущего рабочих специально-
стей.

- Я работаю здесь с 1971 
года, тогда это было училище. 
Готовим специалистов рабо-
чих специальностей - столяров, 
электриков, строителей, сан-
техников, слесарей. Стараемся 
дать им практические знания, 
но, к сожалению, бывают слож-
ности с трудоустройством, хотя 
мы сотрудничаем с 23 предпри-
ятиями. Считаю, это потому, 
что пропала система наставни-
чества. Хорошо бы возродить 
ее. Я очень рада, что Президент 
Касым-Жомарт Токаев обратил 
внимание на статус рабочего. 
Думаю, теперь мы сможем под-
нять авторитет рабочих специ-
альностей, - сказала преподава-
тель колледжа.

Куралай МУРАТОВА

Мероприятие объединило 150 
самых активных участников поко-
ления NEXT со всех регионов стра-
ны.

Организаторами выступили 
Президентский центр УДП РК, Ас-
самблея народа Казахстана, РОО 
«Ассамблея жастары».

Открывая встречу, заместитель 
председателя Ассамблеи народа 
Казахстана Марат АЗИЛЬХАНОВ в 
приветственном слове отметил: 

- Ассамблея - это в первую оче-
редь люди. Мы должны показать 
яркие примеры честного служения 
своему делу, которые будут мотиви-
ровать казахстанскую молодежь, а 
также вклад представителей этно-
сов в развитие страны и общества. 
Мы выстраиваем тесное взаимодей-
ствие с учащимися профессиональ-
ных учебных заведений с целью 
создания для молодежи новых воз-
можностей и генерации интерес-
ных проектов. Для нас важно, чтобы 
рабочая молодежь всегда могла эф-
фективно использовать возможно-
сти социального роста. Уверен, что 
форум станет хорошей площадкой 
для знакомства молодежи, обмена 
опытом, а также интересного взаи-
модействия с нашими спикерами. 

 - В своем Послании народу 
«Справедливый Казахстан: закон и 
порядок, экономический рост, об-
щественный оптимизм» Президент 
страны Касым-Жомарт Токаев сфор-
мулировал главные задачи Года 
рабочих профессий следующим 
образом: «Предстоит осуществить 
реформу системы технического и 
профессионального образования. 
Год рабочих профессий будет так-
же содействовать продвижению в 
нашем обществе идеи трудолюбия 
и профессионализма». Мировые 
экономические кризисы последних 
лет со всей очевидностью проде-
монстрировали, что без реального 

Члены совета ознакомились с жизнью 
учащихся учебного заведения и работой 
производственных мастерских и лабора-
торий.

Преподаватель специального пред-
мета «Управление лифтами и эскалатора-
ми» Гульнар КЕНЖЕБЕКОВА на учебном 
полигоне рассказала об использовании и 
обслуживании лифтового оборудования.

Мастер производственного обучения 
по технологии машин Даулет КЕНЕСУЛЫ 
в свою очередь посвятил в тонкости рабо-
ты на машинах с цифровым программ-
ным управлением. А на мастер-классе, 
прошедшем в лаборатории «Виртуальный 
класс программирования», мастера про-
изводственного обучения Бахыт САРИЕ-
ВА и Галымжан БИЖИГИТОВ рассказали 
о важности профессии рабочего.

сектора экономики в лице промыш-
ленности и сельского хозяйства не 
может развиваться и процветать ни-
какое государство. Только упорный 
созидательный труд был и остает-
ся единственным инструментом 
достижения личного жизненного 
успеха и процветания общества в 
целом, - сказал в своем выступлении 
директор Президентского центра 
РК Бакытжан ТЕМИРБОЛАТ.

В рамках форума выступили 
известные эксперты в своих от-
раслях - проходчик подземного 
участка рудника «Западный» ТОО 
«Корпорация «Казахмыс», облада-
тель медали «Қазақстанның Еңбек 
Ері» Турсынбек МАКИШЕВ, вете-
ран угольной промышленности 
Рышат АМРЕНОВ, металлург Ак-
тюбинского завода ферросплавов 
Александр ОЛЬТОВ, депутат Ма-
жилиса Парламента Республики 
Казахстан Максим РОЖИН, дирек-
тор Департамента технического и 
профессионального образования 
Министерства просвещения Асет 
МУХАНБЕТОВ, начальник отдела 
маркетинга и продаж коммерчес-
кой деятельности ТОО Maker (ТОО 
«Корпорация «Казахмыс») Нариман 
АХМЕТЖАНОВ, руководитель отде-
ла развития инвестиционно-строи-
тельного холдинга BI Group Айбек 
ОРЫНБЕКОВ.

Особое внимание на встрече 
уделили вопросам повышения пре-
стижа рабочих профессий и улуч-
шения качества профессионально-
го образования. В ходе дискуссий 
участники форума подчеркнули 
необходимость создания новых воз-
можностей для молодежи, а также 
необходимость усовершенствова-
ния образовательных программ, 
чтобы подготовить специалистов, 
готовых работать в условиях совре-
менной экономики.

Алина ИМАМБАЕВА 

В ЗАЛЕ - 
ПОКОЛЕНИЕ NEXT
В Президентском центре Астаны прошел 
молодежный форум «Адал адам - адал еңбек», 
посвященный Году рабочих профессий. 

Ежегодно колледж 
участвует в городском 
чемпионате WorldSkills 
по преподаваемым 
специальностям 
и организует 
первенство 
по семи компетенциям, 
также участвует 
в чемпионате 
по пяти компетенциям 
вне своих стен. 
Ежегодно учащиеся 
получают награды 
за победу 
в соревнованиях.

Преимуществами 
учебного заведения 
являются бесплатное 
обучение, зачисление 
без вступительных 
экзаменов на основе 
собеседования, 
иногородним 
предоставляются 
общежитие, бесплатное 
питание и проезд, 
прохождение 
производственной 
практики на базе 
социальных партнеров 
с заработной платой 
и трудоустройство 
на работу после 
окончания учебы. 

В КОЛЛЕДЖ - ЗА ПЕРСПЕКТИВНОЙ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬЮ

Выездное заседание 
Общественного совета 
по вопросам образования 
и здравоохранения 
городского отделения 
партии Amanat прошло 
в столичном техническом 
колледже.

Ребята продемонстрировали практи-
ческую работу со станками и различным 
оборудованием. 

По мнению ответственного секретаря 
Астанинского городского филиала пар-
тии Amanat Мухаммеда БОЛЫСБЕКА, не-
обходимо поднимать вопросы престижа 
рабочих профессий. 

- К сожалению, в обществе сложилось 
не совсем правильное отношение к учебе 
в колледжах. Нам необходимо искоре-
нить это негативное отношение, повы-
шать статус специалистов. Мы планиру-
ем посетить все технические колледжи. 
Нужно пригласить депутатов Мажилиса 
и маслихата, всех директоров колледжей 
и сообща обсудить существующие вопро-
сы, - сказал он.

Фото Оналхана ОНЕРХАНА
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ПОВЕСТКА ДНЯ

Владислав СЕРГЕЕВ, пред-
седатель постоянной комиссии 
маслихата  Астаны по вопро-
сам энергетики, ЖКХ, строи-
тельства:

- Столица с каждым годом 
растет, увеличивается число 
жителей - прирост составля-
ет более 30 тысяч человек в 
год. Соответственно, ведется 
активное жилищное строи-
тельство, что требует новых 
теплоэнергоисточников.

Несколько лет назад в 
городе возникла серьезная 
проблема с возможной не-
хваткой энергоресурсов для 
теплоснабжения. Однако за 
последние годы проведена 
масштабная работа по обе-
спечению столицы теплом и 
энергией как для существую-
щих жилых и государственных 

МНЕНИЕ

НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ СИСТЕМА ТЕПЛОСНАБЖЕНИЯ 
БАЗИРУЕТСЯ НА ПЯТИ ОСНОВНЫХ ЭНЕРГОИСТОЧНИКАХ: 
ТЭЦ-1, ТЭЦ-2, ТЭЦ-3, ГТС «ТУРАН» И ГТС «ЮГО-ВОСТОК». 
В ПРОШЛОМ ГОДУ БЫЛИ ВВЕДЕНЫ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ 
ГАЗОВЫЕ ТЕПЛОВЫЕ СТАНЦИИ «ТУРАН» И «ЮГО-ВОСТОК», 
ЧТО ПОЗВОЛИЛО ОБЕСПЕЧИТЬ СТАБИЛЬНОЕ 
ПРОХОЖДЕНИЕ ОТОПИТЕЛЬНОГО СЕЗОНА.

объектов, так и для строящих-
ся и проектируемых зданий.

В настоящее время ведется 
строительство угольной части 
ТЭЦ-3. Введение в эксплуата-
цию газовых теплостанций и 
первого этапа ТЭЦ-3 позво-
лило значительно увеличить 
объемы теплоэнергии.

Износ энергоисточников в 
столице сегодня составляет 
порядка 40%. В целом по 
республике это достаточно 
хороший показатель, однако 

впереди еще большая работа 
по модернизации и ремонту 
теплосетей. Поддержание 
системы теплоснабжения 
на высоком уровне требует 
постоянного обновления и 
ремонта.

Что касается электроснаб-
жения, в ближайшее время 
планируется ввод в эксплуа-
тацию подстанции «Арай». По 
данным управления, уровень 
ее готовности уже превышает 
90%, что обеспечит беспе-

ребойное электроснабжение 
столицы.

Также ведется строитель-
ство подстанции «Казбек». 
Хотелось бы, чтобы работы 
шли более высокими темпами, 
но ожидается, что заверше-
ние строительства состоит-
ся в следующем году. Ввод 
этой подстанции позволит 
комплексно решить вопросы 
электроснабжения жилого 
массива Железнодорожный. 
Ранее электроснабжение 
данного массива обеспечива-
лось сетями, находившимися в 
ведении Казахской железной 
дороги. Их неудовлетвори-
тельное состояние вызывало 
многочисленные жалобы со 
стороны жителей. Ожидается, 
что после завершения строи-
тельства подстанции «Казбек» 

качество электроснабжения 
значительно улучшится.

Еще один важный вопрос - 
водоснабжение столицы. Эта 
тема остается актуальной и 
обсуждается на различных 
уровнях, включая междуна-
родные площадки. В связи с 
ростом численности населения 
увеличивается и потребление 
воды. Основным источником 
водоснабжения города явля-
ется Вячеславское водохрани-
лище. Однако его объемы за-
висят от природных факторов, 
таких как количество осадков, 
и не были рассчитаны на 
текущее число жителей, при-
ближающееся к полутора-двум 
миллионам человек.

В ближайшее время необ-
ходимо расширить производи-
тельность насосно-фильтро-

вальной станции №3, а также 
приступить к строительству 
4-й насосно-фильтровальной 
станции. Кроме того, важна 
поддержка на республикан-
ском уровне  строительства 
водовода от канала Иртыш 
- Караганда, который создаст 
альтернативный источник 
водоснабжения столицы.

Помимо технических ре-
шений, важен и обществен-
ный аспект - формирование 
культуры водопотребления. 
Экономия воды должна стать 
нормой, что позволит снизить 
общий объем потребления и 
уменьшить затраты жителей 
на оплату водоснабжения. В 
условиях роста тарифов на 
коммунальные услуги этот 
вопрос нельзя оставлять без 
внимания.

ТЕПЛО В КАЖДЫЙ ДОМ
Комфортная квартира - это когда зимой тепло, а летом прохладно. За состоянием труб и столичной 
системой отопления в городе следит компания «Астана-Теплотранзит». 

В интервью нашему корреспон-
денту заместитель председателя 
правления по производству АО 
«Астана-Теплотранзит» Марат 
СЕИТКАЗИЕВ рассказал о работе 
важного столичного объекта. 

- Интересно узнать краткую 
историю предприятия.

- Основные объекты тепловых 
сетей Астаны введены в эксплуа-
тацию в 70-80-х годах прошлого 
столетия. Сегодня общая протя-
женность сетей составляет 1047 
километров: 285 - магистральные, 
762 - распределительные. 

Для обеспечения стабильного 
гидравлического режима в городе 
работают 14 насосных станций, они 
обеспечивают надежную перекачку 
тепловой энергии и поддержание 
необходимого давления в системе.

- В чем заключается суть вашей 
работы?

- Основной целью нашего пред-
приятия является бесперебойная 
передача и распределение тепловой 
энергии от источника до конечного 
потребителя. Мы обеспечиваем 
комфортный температурный ре-
жим в квартирах и домах, и это 
наша ключевая миссия.

При этом важна не только пе-
редача тепла, но и безаварийное 
содержание сетей. Ежедневно 
проводятся обходы трубопроводов 
для выявления износа и разрушения 
изоляции, поскольку это приводит к 
теплопотерям. Наша повседневная 
работа - эксплуатация и поддержание 
сетей в рабочем состоянии.

Сложности зависят от района. 
На старых улицах, которые относят-
ся еще ко временам Целинограда, 
есть участки сетей 1960-х годов. 

Сейчас у нас в планах до 2030 
года заменить 32 километра тру-
бопроводов, что снизит износ 
тепловых сетей. Уже сейчас еже-
годно меняем по 8-10 километров. 

В прошлом году было заменено 
9700 метров сетей: 8500 - в рамках 

инвестиционной программы, 
1200 - в рамках текущего ремонта.

- Много в городе аварийных 
участков?

- На сегодняшний день мы 
для этого и существуем, чтобы 
их не было.

- Вы говорите, что ежегодно 
меняете 8-10 километров уста-
ревших теплосетей. В какой 
период это производится?

- В зимний период разраба-
тывается проектно-сметная до-
кументация, которая проходит 
государственную или частную 
экспертизу в зависимости от диа-
метра труб. Это подготовительный 
этап. Реализация проектов начи-
нается только после завершения 
отопительного сезона, так как в 
холодное время года невозможно 
отключить потребителей от тепла.

Летом, когда отопление не 
работает, но необходимо горячее 
водоснабжение, прокладываются 
временные тепловые сети. Этот этап 
длится около четырех месяцев. Во 
время работ трубы могут временно 
проходить по асфальту, что вызывает 
вопросы у жителей. Мы объясняем, 
что это временная мера: как только 
строительство завершится, асфаль-
товое покрытие и детские площадки 
будут восстановлены.

- В комментариях в соцсетях 
горожане любят жаловаться: у 
кого-то в доме сильно жарко, 
просят уменьшить отопление, 
у других в новых домах очень 
холодно. Что можно ответить 
таким потребителям?

- Ежегодно разрабатывается 
режимная карта, которая опре-
деляет комфортную температуру 
для подачи тепла. Этот показа-
тель ежедневно отслеживается 
и корректируется в зависимости 
от погодных условий. 

Например, 7 февраля, когда 
температура наружного воздуха 

составляла -18°C, на источнике 
была задана температура подачи 
106°C. Однако, поскольку тем-
пература изменилась до -16°C, 
параметры подачи тепла также 
корректируются.

В новых жилых комплексах 
установлены автоматические 
системы регулирования подачи 
тепла. Это позволяет настраивать 
температуру подачи в соответствии 
с погодой, предотвращая перегрев 
и лишние расходы для жильцов. В 
старых домах, где пока нет автома-
тических систем, регулирование 
температуры осуществляется по 
старинке. Однако со временем все 
здания планируется оснастить 
современными системами, что 
позволит сделать теплоснабжение 
более эффективным и экономич- 
ным.

- Какая работа проводится по 

автоматизированию тепловых 

узлов?

- Тепловые узлы находятся в 
кондоминиуме, то есть у участ-
ников КСК. Мы подводим тепло к 
зданию, а дальше это уже вопрос 
хозяина дома. КСК занимается его 
обслуживанием и усилением. Таким 
образом, сами жильцы решают 
вопросы установки и эксплуатации 
оборудования тепловых узлов.

- Какую работу выполняют не-
посредственно ваши сотруд- 
ники? 

- Мы занимаемся двумя основ-
ными направлениями - эксплуа-
тацией и наладочными работами.

Служба наладки занимается 
потребителями, то есть теми, кто 
жалуется на холод или жару. Мы 
выезжаем, выясняем причину и 
принимаем меры для устранения 
жалоб. А летом контролируем 
подготовку к зиме. Процесс вклю-
чает в себя проведение работ по 
промывке и опрессовке системы 
теплопотребления здания. При 

этом обслуживающая организация 
должна оповестить жильцов о 
предстоящем проведении работ, 
разместить объявление о промыв-
ке и опрессовке системы, когда 
отключают воду.

Эксплуатация занимается еже-
дневными обходами, выявлением 
дефектов на трассах и их устра-
нением. Также для подготовки к 
следующему отопительному сезону 
мы проводим гидравлические ис-
пытания всей сети протяженностью 
1047 километров. В этом процессе 
участвует весь персонал, включая 
остановку транзита.

Мы создаем необходимое 
давление и выдерживаем его в 
течение 10 минут. Если система 
выдерживает, то теплотрасса 
считается прошедшей испытание  
на плотность и герметичность. 
Случаи выявления утечек или по-
рывов можно увидеть в новостях, 
например, фонтан из-за лопнув-
шей теплотрассы - это результат 
гидравлических испытаний. Такие 

испытания нужны, чтобы выявить 
слабые места, где есть коррозия 
или усталость металла, чтобы в 
дальнейшем провести ремонт 
и подготовиться к следующе-
му отопительному сезону. Этим 
занимается эксплуатирующая 
организация.

- Цифровизация может помочь 
в вашей работе или, скажем, 
робот?

- Никогда. Это мое личное субъ-
ективное мнение: искусственный 
интеллект никогда не сможет на 
шаг вперед продумать какой-то 
прогноз. Он может в данный мо-
мент оценить ситуацию и дать 
какую-то команду, придумать 
выход из сложных ситуаций. Но 
искусственный интеллект никогда 
не подскажет вам, как устранить 
проблему. Здесь уже нужен твор-
ческий подход.

Если у вас прорвало трубу, что 
скажет искусственный интеллект? 
Он просто зафиксирует факт. То 
есть он может только указать 
участок, где произошел прорыв 
трубопровода, и констатировать, 
что давление упало. А дальше уже 
дело человеческого разума, нашей 
профессиональной подготовки 
и интуиции. Мы устраняем этот 
порыв.

В случае с дальними порывами 
тоже есть много вариантов реше-
ния проблемы. Можно заменить 
участок, можно поставить времен-
ную «лапу» на период завершения 
отопительного сезона, можно 
заменить часть трубы, а еще по-
ставить саркофаг, но это уже более 
сложные работы.

Екатерина ТЫЩЕНКО
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ПУЛЬС ГОРОДА

Она организована Центром 
трудовой мобильности акимата 
Астаны.

На встрече работодатели 
столицы предлагали более 1200 
рабочих мест. Это государствен-
ные и акционерные компании в 
сфере строительства, производ-
ства, торговли, транспорта. 

- С 11 по 15 февраля в Астане 
проходит фестиваль городских 
рабочих профессий, где каж-

Мероприятие прошло в аки-
мате района «Алматы». В ходе 
заседания обсуждались актуаль-
ные вопросы деятельности рай-
онного Совета ветеранов. Мину-
той молчания почтили память 
ушедших из жизни в прошлом 
году. 

- Основа всей деятельности 
ветеранского движения - это 
первичные организации, спо-
собствующие повышению обще-
ственно-политической активно-
сти людей старшего поколения 

Высокую оценку работы ве-
теранов района «Алматы» дал 
председатель столичного вете-
ранского совета Сансызбай ЕСИ-
ЛОВ.

- Помню, как мы создавали 
первый в городе Центр ветера-
нов, искали помещение, деньги. 
А сегодня благодаря поддержке 
акимата столицы в пяти райо-
нах города функционируют та-
кие центры. И знаете, благодаря 
им появились пять новых семей 
- люди пожилые, но они знако-
мятся, общаются друг с другом, 
не говоря уже о возможности 
заниматься физической культу-
рой, спортом, начиная от гимна-
стики и заканчивая спортивной 
ходьбой, шахматами. А можно 
осваивать компьютер, учить 
казахский, английский языки. 
Раньше стояла такая серьезная 
проблема, как занятость пенсио-
неров, многие были одинокими 
людьми. А сегодня они актив-
но занимаются в этих центрах. 
Еще одна актуальная проблема 

- В марте этого года в жилом 
массиве Железнодорожный 
планируется открыть новый 
физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс. В одном из его 
помещений будет функциони-
ровать филиал районного Цен-
тра активного долголетия, - по-
делился информацией Рустем 
Тауекелов. 

В рамках пленума также со-
стоялась торжественная церемо-
ния вручения благодарственных 
писем активистам района «Ал-
маты». 

Максим УДОД
Фото Султана СЕИТОВА

- это создание в городских по-
ликлиниках геронтологических 
кабинетов. Нас в этом вопросе 
поддержал аким Астаны Женис 
Касымбек. К сожалению, далеко 
не везде ситуация с такими каби-
нетами складывается благопри-
ятно. Но в районе «Алматы» бла-
годаря Марату Мустафину этот 
вопрос взят на контроль - он и ак-
тивисты района постоянно про-
веряют деятельность кабинетов, 
- сказал Сансызбай Есилов. 

Работу ветеранов также от-
метили аким района «Алматы» 
Рустем ТАУЕКЕЛОВ и депутаты 
столичного маслихата. 

ВОЗРАСТ ДЕЛУ 
НЕ ПОМЕХА

V пленум Совета 
ветеранов района 
«Алматы» подвел 
итоги работы за 2024 
год и наметил планы 
на нынешний.

и оказывающие посильную по-
мощь в решении их проблем.  
В районном совете постоянно 
ведется прием ветеранов по со-
циально-бытовым вопросам. 
Так, в 2024 году поступило более 
800 обращений и заявлений ве-
теранов на зубопротезирование, 
санаторно-курортное лечение, 
льготную подписку, продукто-
вые пакеты, бесплатные концер-
ты. И многие вопросы решены 
положительно. Районный совет 
при поддержке акимата района 
«Алматы» регулярно поздравля-
ет ветеранов войны, тружеников 
тыла и труда с юбилейными да-
тами на страницах газет «Вечер-
няя Астана», «Astana aqshamy», 
программу Қазақ радиосы, - ска-
зал председатель Совета ветера-
нов района «Алматы» Марат МУ-
СТАФИН.

По его словам, одна из клю-
чевых задач текущего года - до-
стойное празднование 80-летия 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне.

дая организация, включая ТОО 
«Корпорация «Казахмыс», АО 
«Самрук-Энерго», АО «Казахте-
леком», ERG и другие, предста-
вила свои вакансии. В течение 
пяти дней, начиная с 17.00, про-
водилась ярмарка вакансий для 
безработных, где крупные ком-
пании предложили рабочие ме-
ста. Школьники имели возмож-
ность получить консультации 
по выбору профессий и коллед-
жей. Вакансии, представленные 
на ярмарке, предлагали зара-
ботную плату свыше 200 тысяч 
тенге, - отметила руководитель 
отдела по взаимодействию с ра-
ботодателями Центра трудовой 
мобильности Астаны Жанар МУ-
СИНА.

Для молодых людей проек-
том JOLTAP были открыты на-

боры по цифровым специаль-
ностям, таким как таргетолог, 
видеомонтажер, графический 
дизайнер, разработчик сайтов, 
SMM, контент-криэйтор, базо-
вые цифровые навыки. Сроки 
обучения - от 5 до 15 дней.

Помимо этого, открыт на-
бор на бесплатное профессио-
нальное обучение по специаль-
ностям парикмахер, визажист, 
мастер маникюра, мастер педи-
кюра, повар. Форматы занятий: 
в образовательных учреждени-
ях - c выплатой стипендии, на 
рабочих местах у работодателей 
- с выплатой заработной платы. 
Дополнительная информация 
и запись по телефону 8-700-956-
98-10.

- На ярмарке вакансий я на-
шел для себя отличную возмож-

ность - выбрал направление 
цифровых специальностей. 
Меня заинтересовал курс по гра-
фическому дизайну от проекта 
JOLTAP. Это как раз то, что я ис-
кал для развития своих навыков 
в креативной сфере. В будущем 
планирую развиваться в этом на-
правлении и надеюсь, что это по-
может мне построить успешную 
карьеру, - отметил Азамат ИСЕН-
ГАЛИЕВ.

Представители ТОО «ТТ Сер-
вис» занимаются железнодо-
рожными грузоперевозками. 
Они предложили вакансии по-
мощников машинистов - специа-
листов, непосредственно управ-
ляющих локомотивами.

- В нашем распоряжении 
более 60 собственных локомо-
тивов, и мы являемся одним из 
первых частных грузоперевоз-
чиков. Основное направление 
деятельности - перевозка нефте-
продуктов, но спектр грузов по-
стоянно расширяется. Компания 
представлена во всех регионах 
страны - на севере, западе и юге, 
а штат насчитывает более 800 со-
трудников. Уровень заработной 
платы в нашей компании выше, 
чем в ряде других организаций 
данной сферы, для сотрудни-
ков предусмотрены социальные 
пакеты, включая специальное 
страхование и ежеквартальные 
премиальные выплаты, - отме-
тили HR-специалисты.

Департамент по чрезвычай-
ным ситуациям Астаны пригла-
сил на работу молодежь от 18 до 
35 лет. Предложены вакансии 
водителей, пожарных и направ-
ление в учебные заведения, где 
готовят спасателей. 

Ярмарка вакансий стала от-
личной возможностью для мо-
лодых людей найти работу и 
поверить в новые карьерные 
перспективы.

Алина ИМАМБАЕВА

Вакансии от ведущих компаний.
Работа. Обучение. Перспективы
Молодежная ярмарка 
вакансий прошла 
в выставочном 
павильоне 
ЭКСПО в рамках 
республиканского 
фестиваля «Город 
рабочих профессий».

На совещании рассмотрели 
эффективные способы адапта-
ции детей, воспитывающихся 
в детском саду, активизацию 
работы по созданию условий 
для привыкания детей к новой 
среде.

Директор Института ран-
него развития детей при Ми-
нистерстве просвещения Ма-
рия ЕРМАНОВА доложила о 
проводимой работе по госу-
дарственной образовательной 
программе и приобретении 
детьми, посещающими дет-
ский сад, навыков для поступ-
ления в школу.

- Утверждена Концепция 
развития образования на 2023-
2029 годы. В соответствии с ней 
мы должны обеспечить после-
довательность, преемствен-
ность и непрерывность знаний. 
Совместно с Национальной 
академией образования имени 
И. Алтынсарина и Институтом 

По инициативе столичной 
прокуратуры в целях профи-
лактики правонарушений сре-
ди подучетных в районах горо-
да созданы мобильные группы 
из числа сотрудников ведом-
ства, пробации, местного ис-
полнительного органа, Центра 
трудовой мобильности, опеки 
и попечительства, психологов, 
судоисполнителей и участко-
вых инспекторов местной по-
лицейской службы.

- Мобильными группами 
на постоянной основе про-
водится работа по изучению 
личности подучетных лиц, об-
следованию условий жизни их 
семей, оказанию помощи в ре-
шении бытовых проблем, ор-
ганизации ярмарок по имею-
щимся вакансиям, посещению 
мест лишения свободы в про-
филактических целях. За 2024 
год проверкой охвачено более 
3000 лиц, трудоустроены по 
квоте 85 (частные организа-
ции, коммунальные предпри-
ятия), оказана психологиче-
ская помощь 676, помогли в 
разрешении бытовых проблем 
свыше 250 гражданам (предо-
ставили помощь в приобрете-
нии угля, продуктов питания, 
школьных товаров), 188 ли-
цам выплачена единовремен-
ная помощь в размере 15 МРП 
(58980 тенге), четверо прошли 

раннего развития детей разра-
ботан план действий. Опреде-
лены опорные школы и опор-
ные детские сады, установлена 
связь между ними. На основе 
мониторинга уделено внима-
ние ведению карты индивиду-
ального развития ребенка. У 
нас есть программа дошколь-
ного воспитания и обу чения, в 
рамках которой 3 раза в год про-
водится мониторинг с целью 
определения того, как ребенок 
приобретает соответствующие 
навыки, - сказала Мария Ерма-
нова.

По словам специалистов, 
преемственность между 
детским садом и школой 
способствует адаптации 
первоклассников к школе и 
полноценному и качественно-
му усвоению школьной про-
граммы.

Фото 
Оналхана ОНЕРХАНА 

обучение по программе «Ба-
стау бизнес», двое обеспече-
ны жильем, - сообщил Нуртас 
Дуйсембаев.

Проведено 15 ярмарок по ра-
бочим вакансиям на площадке 
Центра трудовой мобильности 
с привлечением представите-
лей малого и среднего бизне-
са, организовано посещение 
следственного изолятора для 
пре дупреждения совершения 
правонарушений подучетны-
ми пробации, периодически 
для них организуются экскур-
сии в Национальный музей РК 
и театры.

Всего в столице в 2024 году 
по учетам пробации прошли 
5824 человека, из них 5284 
осужденных к ограничению 
свободы и 540 лиц, отбываю-
щих условный срок. За про-
шедший год они допустили 
1780 нарушений условий про-
бационного контроля, по всем 
выписаны предупреждения. 
365 злостным нарушителям 
меры наказания заменены 
на лишение свободы, 62 лица 
переведены в более высокие 
группы риска (семейные дебо-
ширы, лица, склонные к упо-
треблению спиртных напит-
ков, повторно осужденные по 
приговору суда).

В настоящее время на учете 
состоят 2093 лица.

Детский сад дружит 
со школой
Семинар «Адаптация детей дошкольной 
группы к школе» прошел в столичном лицее 
№ 59 с участием методистов детских садов 
и заместителей директоров школ 
по начальным классам.

Социальная 
реабилитация
На территории столицы за 2024 год по учетам 
пробации прошли 5824 лица, из них 5284 
осуждены к ограничению свободы 
и 540 человек - условно. О том, как 
осуществляется контроль за соблюдением 
условий пробации, о профилактике 
нарушений и оказываемой помощи таким 
лицам, на брифинге в Службе коммуникаций 
рассказал старший прокурор Управления 
прокуратуры Астаны Нуртас ДУЙСЕМБАЕВ. 
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ПОДРОБНОСТИ

ГУ «Управление архитектуры, градостроительства и земельных 
отношений города Астаны», в соответствии с нормами и требовани-
ями Правил разработки, согласования и утверждения градострои-
тельных проектов, утвержденных приказом министра индустрии 
и инфраструктурного развития Республики Казахстан № 505 от 
30.09.2020 года, объявляет о проведении общественных обсуждений.

Общественные обсуждения состоятся 12 марта 2025 года в 11.00 
по адресу: проспект Республики, 32, 1-й этаж.

Вопросы к рассмотрению на основании обращения юридических/
физических лиц:

1. По разработке ПДП в части размещения объекта «Многофунк-
циональный комплекс «HAGO», 4 этажа», г. Астана, район «Есиль», 
район улицы Хусейна бен Талала, заказчик - ТОО «STARK detailing».

Мотивированные замечания и предложения принимаются в 
срок не позднее 3 рабочих дней до даты начала общественных об-
суждений на электронный адрес: zhanarys.kadyrov@astana.kz либо 
нарочно в ящике для предложений (холл) по адресу: г. Астана, ул. 
А. Мамбетова, д. 24.

Несмотря на усилия повсеместного внедрения возобновляемых источ-
ников энергии, мировая потребность в ископаемом топливе не снижется. Так 
и нефтеперерабатывающий сектор в Казахстане все еще является ключевой 
отраслью экономики, требующей внедрения современных технологий.

В настоящее время между казахстанской компанией ТОО «КМХ Катали-
заторы» и китайской компанией Rezel Catalysts Corp. подписано соглашение о 
совместном сотрудничестве, в рамках которого в СЭЗ «Павлодар» планируется 
строительство завода для производства катализаторов.

Как сообщает директор ТОО «КМХ Катализаторы» Ордабай Самат, компания 
Rezel Catalysts Corp. обладает передовыми технологиями, широкой линейкой 
продукции, высокой компетенцией в области реализации проектов и предо-
ставления технических услуг в сфере катализаторов, а также гарантирует, что 
качество продукции соответствует всем установленным стандартам, и готова 
направить технических специалистов для оказания помощи и оперативного 
решения задач для прохождения опытно-промышленных испытаний. На 
текущем этапе проводится технико-экономическое обоснование проекта.

электрооборудованию, так как 
именно они часто становятся 
причиной пожаров. С началом 
зимы и в период сильных морозов 
резко увеличивается количество 
пожаров и случаев отравлений 
угарным газом, вызванных неис-
правностью печей, нарушением 
правил пожарной безопасности при 
их использовании и неправильной 
эксплуатацией электрооборудо-
вания. В ходе акции распростра-
няются печатные материалы в 
виде памяток о мерах пожарной 
безопасности, -  сообщил спикер. 

Специалист  напомнил о мерах 
предосторожности: не перегружать 
электрические сети, следить за 
исправностью электропроводки, 
не использовать нестандартные 
электронагревательные при-
боры кустарного производства, 
не сушить горючие материалы 
и белье на топящихся печах, а 
также не оставлять детей дома 
без присмотра взрослых.

В районе «Есиль» продолжаются мероприятия 
по обеспечению пожарной безопасности 
в отопительный период.  

Не оставляйте детей 
без присмотра

Сотрудники госорганов по-
сетили около 50 домов в жилом 
массиве Пригородный, где ос-
мотрели печное оборудование и 
электропроводку, а также провели 
разъяснительную работу по пре- 
дупреждению пожаров.

Инженер Управления по ЧС 
района «Есиль» Санжар ЖАКСЫ-
ГЕЛЬДЫ отметил, что работа по 
профилактике пожаров в част-
ном жилом секторе ведется на 
постоянной основе. В результате 
обходов выявляются дефекты в 
системе отопления, электросетях 
и оборудовании жилых домов.

- Из-за подобных дефектов 
возникают пожары и угроза для 
жизни людей. При поддержке 
акимата мы проводим разъясни-
тельную работу о необходимости 
соблюдения требований пожарной 
безопасности в отопительный 
период: ежедневно обходим по 
50 домов. Основное внимание 
уделяется печам отопления и 

В Казахстане соблюдение законов 
и общественного порядка является одной 
из ключевых основ для стабильного 
и процветающего общества. В условиях 
динамично развивающейся экономики 
и социальной среды важность этих аспектов 
становится особенно актуальной. 

О важности соблюдения 
требований закона 
и общественного порядка

Об этом на брифинге в Службе 
коммуникаций столицы сообщил 
начальник Управления преду-

Осенью 2024 года в Астане обследованы 
паводкоопасные участки города, акиматам 
районов даны рекомендации о принятии 
необходимых мер по очистке и прокладке 
каналов, установке арычно-лотковой системы.

На случай паводка

преждения чрезвычайных ситуа-
ции ДЧС Астаны Куаныш ТОКСА- 
РИН.

- В январе начат месячник 
проведения противопаводковых 
мероприятий, проведен 51 рейд на 
потенциально опасных участках 
с проведением разъяснительной 
работы и вручением агитацион-
ных материалов жителям жилого 
сектора. На сегодняшний день 
коммунальными службами из 
города вывезено более 5,5 млн 
кубических метров снега, очище-
но свыше 16,4 тысячи погонных 

метров арычно-лотковой сети, 
10522 погонных метра коллек-
торов, 573 штуки смотровых и 
дождеприемных колодцев, - про-
информировал спикер.

По словам специалиста, в целях 
своевременного реагирования на 
паводковые явления сформиро-
вана общая группировка служб 
гражданской защиты в составе 
581 человека личного состава, 505 
единиц техники, 131 единицы 
мотопомп.

Департамент по чрезвычай-
ным ситуациям предупреждает 
жителей и гостей столицы о 
необходимости соблюдения мер 
предосторожности при обильном 
таянии снега. Ведомство реко-
мендует своевременно очищать 
придомовую территорию от снега, 
направляя его на придорожную 
часть улицы.

В случае подтопления необхо-
димо незамедлительно обратиться 
в городской Центр мониторинга 
и оперативного реагирования 
iKomek по номеру 109 или в службу 
спасения по номеру 112.

Фото с сайта gov.kz

Центральный Совет ветеранов РОО «Организация ветеранов» 
и Астанинский городской филиал РОО «Организация ветеранов» 
выражают искренние и глубокие соболезнования бывшему ответ-
секретарю Центрального Совета ветеранов Ржавскому Анатолию 
Васильевичу по поводу безвременной кончины сына

РЖАВСКОГО АРТЁМА АНАТОЛЬЕВИЧА.

 ЗАЩИТА ПРАВ 
И СВОБОД ГРАЖДАН
Соблюдение законов в Казах-

стане обеспечивает защиту прав 
и свобод каждого гражданина. 
Конституция гарантирует основные 
права, такие как право на жизнь, 
свободу слова и право на защиту. 
Однако эти права могут быть реа-
лизованы только в том случае, если 
все участники общества придер-
живаются установленных норм. 

Важно понимать, что законы не 
просто набор правил, а механизм, 
который защищает нас от произ-
вола и несправедливости. Каждый 
гражданин должен осознавать 
свою роль в этом процессе.

ПОДДЕРЖАНИЕ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА
Общественный порядок - это 

основа для мирного сосущество-
вания граждан. Нарушение обще-
ственного порядка может привести 
к конфликтам и нестабильности. 
Соблюдение законов помогает 
предотвратить правонарушения и 
способствует созданию безопасной 
среды для жизни.

Когда люди соблюдают законы, 
они не только защищают себя, но 
и создают комфортные условия 
для других жителей столицы. Это 
важно для формирования доверия 
в обществе.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
И ПРАВОСОЗНАНИЕ
У нас в стране наблюдается рост 

правосознания среди молодежи, 
что является положительным зна-
ком. Образование и просвещение 
в области права помогают людям 
осознать важность соблюдения 
норм и правил.

Чем больше люди знают о своих 
правах и обязанностях, тем меньше 
правонарушений будет в обществе.

ПРИМЕР ДЛЯ БУДУЩИХ 
ПОКОЛЕНИЙ
Соблюдение законов - это не 

только обязанность, но и пример 
для будущих поколений. Воспита-
ние уважения к законам и нормам 

общественного порядка у детей и 
молодежи - это залог формирования 
ответственных граждан.

Соблюдение требований за-
кона и общественного порядка в 
Казахстане - это основа для мир-
ного и процветающего общества. 
Каждый гражданин может внести 
свой вклад в создание безопасной 
и справедливой среды, следуя 
установленным нормам и уважая 
права других. Следует помнить, 
что соблюдение закона - это не 
только обязанность, но и приви-
легия, которая позволяет жить в 
гармонии и согласии.

В рамках исполнения нарра-
тива «Закон и порядок» и в целях 
противодействия наркомании, 
наркопреступности, буллинга, 
мошенничества прокуратурой 
района «Сарайшык» проводятся 
лекции в учебных заведениях 
среди школьников и студентов.

Выступая перед молодым по-
колением, прокурор района «Са-
райшык» Берик СУЮНЧАЛИЕВ 
отметил: «Знание закона, ответ-
ственность за собственные поступки, 
достойное поведение и уважение к 
другим - не просто обязанность, а 
основа для гармоничной, успешной 
и счастливой жизни».

Прокуратура предупреждает, 
что за правонарушения, посяга-
ющие на общественный порядок, 
предусмотрена административная 
ответственность по ст. 434 Кодекса 
об административных правона-
рушениях (мелкое хулиганство) 
и уголовная ответственность по 
ст. 293 Уголовного кодекса РК (ху-
лиганство). 

К примеру, житель города, на-
ходясь в состоянии алкогольного 
опьянения, во дворе многоквар-
тирного дома выражался нецен-
зурной бранью в адрес прохожих. 
По данному факту указанное лицо 
привлечено к административной 
ответственности по ч. 1 ст. 434  
КРКоАП, судом назначено взыскание 
в виде ареста сроком на 10 суток.

Прокуратура 
района «Сарайшык» 

города Астаны

По статистике в 90% случаях 
вандализм совершается в алко-
гольном состоянии. Столичные 
полицейские продолжают борьбу 
с нарушителями общественного 
порядка. Очередных вандалов, 
причинивших ущерб чужому 
имуществу, привлекли к ответ-
ственности.

Так, 25 января около 22.00 
29-летний мужчина в одном из 

В столице участились случаи вандализма. 
В рамках акции «Стоп, вандал!» в Астане 
проводятся дневные и ночные рейды.

Стоп, вандал!

жилых комплексов умышлен-
но повредил дверь паркинга и 
вынес рамку от входной двери 
подъезда.

Ночью 1 февраля 32-летний 
житель, находясь в нетрезвом 
состоянии, пнул ногой и повре-
дил зеркало и внутреннюю часть 
лифта в одном из ЖК столицы.

Днем позже гражданин 33-х 
лет также будучи в алкогольном 

опьянении умышленно повредил 
общедомовое имущество.

Около полуночи 11 февраля 
31-летний астанчанин в нетрезвом 
состоянии пнул ногой зеркало 
стоимостью 25 тысяч тенге.

В ночь на 12 февраля двое 
нетрезвых парней разбили оста-
новку по улице Байтурсынова. 

Всех нарушителей нашли и 
привлекли к ответственности 
за умышленное уничтожение  
или повреждение чужого иму-
щества.

В рамках акции «Стоп, ван-
дал!» полицейские проводят 
разъяснительную работу среди 

населения о важности соблюдения 
общественного порядка и береж-
ного отношения к городскому 
имуществу. К мероприятию 
присоединились волонтеры, 
активисты, известные спортсме-
ны, общественные деятели и 
неравнодушные жители города. 
Участники намерены пресекать 
любые проявления вандализма 
и сохранить чистоту и порядок 
в столице.

Работа по профилактике ван-
дализма проводится при коорди-
нации городской прокуратуры и 
Департамента полиции в рамках 
нарратива «Закон и порядок».

Акция была организована 
в рамках Комплексного плана 
мероприятий по противодей-
ствию и профилактике нар-
комании «Астана - город без 
наркотиков». В ней приняли 
участие сотрудники акимата 
столичного района «Есиль», 

В столичном районе «Есиль» выявили и закрасили наркограффити.

ВКЛАД В БЕЗОПАСНОЕ БУДУЩЕЕ

полиции и волонтеры Моло-
дежного ресурсного центра 
«Астана жастары».

Участники акции закрасили 
стены с объявлениями о продаже 
наркотических веществ для того, 
чтобы не допустить распростра-
нения опасной рекламы.

Старший оперуполномочен-
ный Управления по противодей-
ствию наркопреступности ДП Аста-
ны Лейла РАХИМОВА отметила, 
что преступники совершенствуют 
схемы транспортировки и сбыта 
наркотиков, находя все более 
изощренные методы.  

- С учетом стремительного 
развития интернет-технологий 
реклама и пропаганда наркоти-
ческих средств приобретают 
угрожающие масштабы. По фак-
там наркопропаганды в Астане 
за 2024 год и январь нынешнего 
возбуждено 35 уголовных дел. 
Ведется активная работа по 
выявлению и уничтожению 
граффити, рекламирующих 
запрещенные вещества. За 2024 
год в столице закрашено 2747 
таких надписей. Кроме того, 
на блокировку направлено 268 
сайтов по продаже наркотиков, 
- сказала она.

Столичные волонтеры вносят 
посильный вклад в противо-
действие наркопреступнос- 
ти. 

- Закрашивание стен с рекла-
мой наркотиков - это наш вклад 
в безопасное будущее молодежи. 
Надеемся, что эти акции помогут 
повысить эффективность борь- 
бы с наркопреступностью, - 
сказала волонтер МРЦ «Астана 
жастары» Елизавета ПРИБЫТ-
КОВА.

Санжар ТАШИБАЙ
Фото Василия КРАСЬ 
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Пьеса Акима Тарази 
«Жолы болғыш жігіт» 
с успехом идет на 
сцене столичного 
Театра «Жастар».

СпектакльСпектакль
развеял сомненияразвеял сомнения

Режиссер-постановщик спек-
такля -  Нурфат ВАХИТОВ. По 
его словам, в постановке сохра-
нены язык, мысль и структура 
оригинального произведения, 
написанного более пятидесяти лет 
назад. Внесены лишь изменения 
в соответствии с сегодняшним 
временем.

- Основная мысль спектакля 
- важность поддержки современ-
ной молодежи для реализации 
ее новаторских идей. Рассматри-

ваются их инициативы, которые 
приносят пользу обществу. В 
спектакле особо подчеркивается 
роль рабочих на производстве, 
затрагивается мысль о новых 
возможностях развития сельской 
отрасли, - говорит режиссер.

Супруга автора пьесы - писа-
тель-драматург Роза МУКАНОВА 
дала положительную оценку 
спектаклю.

- Я сомневалась, сможет ли 
театр в полной мере передать 
смысл произведения, выразить 
образы Кірпішбая и Асау Бөкен. 
Но после просмотра спектакля 

все сомнения развеялись. В XXI веке, 
казалось бы, общество не измени-
лось. Но сила, которая изменит,  - это 
реформатор Асау Бөкен. «Новый Ка-
захстан», «Справедливое общество», 
«Слышащее государство» - это Асау 
Бөкен. Нам нужны такие персонажи. 

Спектакль поставлен таким 
образом, чтобы вдохновить 
молодежь, - считает Роза Му-
канова.

Главного героя Асау Бөкена 
играет актер Ербол ТЛЕУКЕ- 
НОВ.

Среди обладателей медалей - 
бронзовые призеры командного 
спринта по конькобежному спорту 
Надежда МОРОЗОВА и столичная 
спортсменка Дарья ВАЖЕНИНА.

- Я неоднократно участвова-
ла в кубках мира. Но масштабы, 
уровень организации зимних 
Азиатских игр совершенно разные. 
Мы боролись за приз как могли. 
Строили планы на командные со-
ревнования, в итоге  заняли третье 
место. Наши противники очень 
сильные. Представитель Южной 
Кореи Ким Мин-Сун и китайский 
спортсмен Хан Мей в прошлом 
году завоевали серебряную медаль 
на чемпионате мира, - рассказала 
Дарья Важенина.

В Харбине по конькобежному 
спорту было разыграно 14 меда-
лей, сборная Казахстана завоевала  
1 серебро и 1 бронзу. Две награды 

В Международном аэропорту Астаны 
торжественно встретили спортсменов, 
защищавших честь страны на Азиатских играх 
в Харбине. 

С победой домой

также имеют особое значение. Дело 
в том, что до этого на дистанции 
100 метров, в которой Евгений 
Кошкин взял серебро, и в женских 
командных соревнованиях наши 
спортсмены не выигрывали наград.

- Мы тщательно готовились 
к Азиатским играм. Наши сопер-
ники тоже знакомы. В личных 
планах было получить 1 золотую и  
1 серебряную медали. Однако на 
дистанции 3000 метров я заняла 
4-е место. На дистанции 1500 ме-
тров я не смогла проявить себя в 
полной мере. В результате заняла 
7-е место. Придется довольство-
ваться бронзой. На этом турниры 
не заканчиваются. Буду анализи-
ровать свои ошибки и делать шаг 
вперед, - резюмировала Надежда 
Морозова.

Отметим, что зимние Азиатские 
игры проходили с 7 по 14 февраля.

С 8 по 13 февраля в Усть-Каменогорске прошли соревнования 
VI зимней Спартакиады по хоккею с шайбой среди мужчин. 
Команда Астаны показала яркую и упорную игру, завоевав 
серебряную медаль турнира.

Серебро - у хоккеистов АстаныАстанчане одержали три по-
беды в пятидневном поединке, 
уступив лишь хозяевам льда 
- хоккеистам Восточно-Казах-
станской области. В финальной 
игре столичная команда уверенно 
начала матч, быстро забив две 
шайбы и вырвавшись вперед. 
Однако ВКО смогла переломить 
ход встречи и завершила матч со 
счетом 6:2 в свою пользу.

Противостояние команд 
Астаны и ВКО стало очередной 
главой в их спортивном соперни-
честве - ранее они встречались в 
решающих играх Спартакиады 
в 2013, 2017 и 2025 годах.

Несмотря на поражение в 
финале, хоккеисты Астаны 
продемонстрировали высокий 
уровень подготовки и боевой дух, 
заслуженно завоевав серебро 
турнира.

Всего в соревнованиях при-
няли участие 97 спортсменов из 
Астаны, Алматы, Караганды, 
Северо-Казахстанской и Вос-
точно-Казахстанской облас- 
тей.

Фото с сайта gov.kz

В финальном матче хоккей-
ного турнира в Харбине встре-
тились сборные Казахстана и 
Японии. Казахстанская команда, 
основу которой составляют хок-
кеисты  столичного «Барыса», 
имела подавляющее игровое 
преимущество и одержала 
убедительную победу со счетом 
5:0. Таким образом, казахстанцы 
стали чемпионами Азиады в 
третий раз подряд,  ранее они 

Хоккейная сборная Казахстана выиграла 
золотые медали зимних Азиатских игр-2025.

Мы - чемпионы!

побеждали  на играх в Алма-
ты-2011 и Саппоро-2017.

Женская сборная Казахстана 
по хоккею завершила Азиаду на 
втором месте. Судьба серебряных 
медалей решилась в матче Казах-
стан - Южная Корея, в котором  
казахстанки переиграли дальне-
восточную сборную со счетом 3:0. 

Максим УДОД 
Фото Нургали ЖУМАГАЗЫ, 

пресс-службы НОК РК


